

Ihnen wünsche ich eine gesegnete Advents- und Weihnachtszeit und einen guten Start ins kommende Jahr 2014. Ihr

 Pastor Konrad Glöckner

Gottesdienste:

in Kloster: sonntags um 10 Uhr
in Neuendorf: 1. Advent und 4. Advent
(Weihnachten, Silvester s.u.)
12.01.2014

Gott nahe zu sein
ist mein Glück.

Psalm 73,28
Jahreslosung 2014

Weihnachten

in Neuendorf: Sonntag, 4. Advent: 15 Uhr (Weihnachtsspiel Kinderchor)
(**Bus:** 14.20 Uhr/*Grieben*; 14.25 Uhr/*Kloster*; 14.40 Uhr/*Vitte*; zurück: 16.30 Uhr *Vitte/Kloster/Grieben*)

Dienstag, 24. Dez.: 14.30 Uhr (Heiligabendgottesdienst)
Donnerstag, 26. Dez.: 2. Feiertag, 10 Uhr GD

in Kloster: Dienstag, 24. Dez.: 16 Uhr (Weihnachtsspiel der Kinder)
(**Bus:** 15.10 Uhr ab *Vitte*; 15.30 Uhr ab *Grieben*
Zurück: 17 Uhr/*Grieben*, anschl. von Kirche nach *Vitte*)

Dienstag, 24. Dez.: 17 Uhr (Heiligabendgottesdienst)
Mittwoch 25. Dez.: 1. Feiertag, 10 Uhr GD

Silvester und Neujahr:

Neuendorf: Dienstag, 31. Dez.: 16 Uhr Gottesdienst
Kloster: Dienstag, 31. Dez.: 18 Uhr, Gottesdienst
Kloster: Mittwoch, 1. Januar 2014, 11 Uhr !!

Friedensgebet:

jeden Freitag 18 Uhr in Kloster

Unterricht:

Konfirmanden: Sa., 07.12., Sa. 11.01., Sa. 26.01., jew. 9-12 Uhr/ Kloster

Christenlehre Klasse 1-4: donnerstags, 13.45 Uhr -14.30 Uhr im Hort/ Vitte

Christenlehre Klasse 5-6: mittwochs, 12.45 Uhr -14.15 Uhr im Pfarrhaus

Gemeindekreise:

- **Frauen-/Seniorenkreis:** dienstags, 14.30 -16.00 Uhr, 14 tägig im Wechsel

Kloster: 10.12.; 14.01.2014.; 28.01. 2014

und Neuendorf: 03.12. (Adventsfeier), 07.01.2014, 21.01.2014

- **Chor:** Der Chor trifft sich in der Regel sonnabends, 15.30 Uhr im Küsterhaus

Informationen über die Kirchengemeinde Hiddensee erhalten Sie auch auf unserer Internetseite: www.kirche-hiddensee.de, oder im Pfarramt, Pastor Dr. Konrad Glöckner Kirchweg 42, 18565 Kloster, Tel. (038300) 328, Fax: (038300) 608878

Ev. Kirchengemeinde Hiddensee



Gemeindebrief Dezember 2013/Januar 2014



Mit Ernst,
o Menschenkinder,
das Herz in euch bestellt,
bald
wird das Heil der Sünder,
der wunderstarke Held,
den Gott
aus Gnad allein
der Welt
zum Licht und Leben
versprochen hat zu geben,
bei allen kehren ein.

*Valentin Thilo, 1642
Ev. Gesangbuch Nr. 10*

Weihnachten in der Inselkirche

Foto: Uta Gau

In ihm war das Leben, und das Leben war das Licht der Menschen.

Joh 1,4 Monatsspruch Dezember

Kräftig bläst der Nordwind und schiebt – ein seltenes Schauspiel – die Wellen fast quer zu unserer Insel, so dass sie sich in langen, weit auf die See hinausragenden Wellen brechen. Die tief über dem Darß stehende Sonne durchtränkt ihre grellweißen, vom Wind aufgewühlten Wellenkämme und die aufstiebende Gischt von Süden her mit ihrem Licht. Der November, häufig so trübe und grau, bot uns in diesem Jahr viele lichte Momente. Und dankbar haben wir sie in uns aufgenommen, denn Licht bedeutet für uns Klarheit, Freude und Leben.

Von Licht und Leben lesen wir auch ganz zu Beginn des Johannesevangeliums. Sie beegnen uns, so heißt es dort, im kraftvollen Wort Gottes, das seit dem Anbeginn der Welt alles, was ist, ins Leben ruft, und das in Jesus Christus als Licht für uns Menschen in die Welt gekommen ist.

Unser Hunger nach Leben und unsere Sehnsucht nach Licht werden gestillt, wo uns Jesus von Nazareth als unser Heiland und Christus begegnet? Ob dies stimmt, kann nur beurteilen, wer sich auf ihn und auf seine gute Nachricht vom Leben einlässt. Dazu lädt uns die Weihnachtszeit ein. Lauschen wir den alten Geschichten die uns verheißen: „Christ, der Retter ist da.“ Beginnend am 1.Advent zünden wir stückweise die Kerzen an, auf dass das Licht zunehme in unseren Herzen und in unserer Welt.

Liebe Mitglieder und Freunde der Kirchengemeinde Hiddensee,

das Kirchenjahr nimmt sein Ende. Entscheidungen, die der **GKR** in ihm getroffen hat, aber werden uns weiter begleiten. Doch wer ist überhaupt Mitglied des GKR? Zu Erntedank wurden **4 Mitglieder neu- bzw. wiedergewählt**. Dies waren: Regina Eichner, Ulrike Kerber, Christel Stelting, und Uta Gau, jeweils aus Vitte. Wir freuen uns über diese Wahl und gratulieren dazu. Im Gottesdienst am 1.Advent werden diese Mitglieder in ihr Amt eingeführt. Neben ihnen sind weiterhin im GKR, Astrid Wenzlaff aus Grieben, Claas Leschner aus Neuendorf und Monika Colmsee, Georg Frauenfelder sowie Konrad Glöckner aus Kloster.

Als **Inschriften für die Glocken** hat der GKR ausgewählt: „*Ik bünn dien GOTT, dat vergät man nie! Wenn du mi raupen deist, denn hür ik die.*“ und „*Hürst du mien raupen, denn kumm in mien Hus!*“

Der andere vorgeschlagene Spruch: „*Disse Glock sall lüden in Freud un Weh, för alle Minschen up Hiddensee.*“ wird in den neuen Glockenstuhl eingebracht.

Zur Unterstützung der Neuanschaffung der Glocken, verkauft unsere Kirchengemeinde tönernerne **Spendenglöckchen** mit dem Rosenmotiv in

verschiedenen Größen, welche die Töpferin Pilar Riebe aus Kloster eigens für uns im Blau des Rosenhimmels fertigt.

Mitte November haben auch die **Arbeiten am Rüstzeitheim** begonnen. Vorerst der Abbruch. Ein Bauschuttcontainer vor dem Haus zeugt davon. Schnell waren erste Zwischenwände und Fußböden herausgebrochen und es zeigten sich auch die ersten Überraschungen. So waren z.B. die bestehenden Abflüsse im Sanitärbereich nicht nur zugesetzt, sondern teils durchbrochen und nicht mehr verbunden. Längst hatte das Wasser Wände unterspült, die mehr oder weniger auf dem Mutterboden aufgebaut waren. Gut also, dass wir diese Arbeiten angepackt haben. Hoffen wir, dass nicht weitere Überraschungen unseren Zeitplan sprengen.



Die **Adventsfeiern** unserer Kirchengemeinde finden in diesem Jahr **Am Dienstag, den 03. Dezember, ab 14.30 in Neuendorf** und am

2. Advent, Sonntag, den 08.12., von 14 bis 17 Uhr, in Kloster im Küsterhaus statt. Herzlich laden wir ein zu Kaffee und Gebäck, zum Adventsliedersingen und besinnlichen Beisammensein. Der Kinderchor wird unter der Leitung von Regina Eichner ein Weihnachts-Singspiel vorführen. Anschließend können die Kinder in einer Bastelecke eigene Weihnachtskrippen bauen. Auch wird es wieder einen kleinen Adventsbasar geben, auf dem Sie vielleicht noch das eine oder andere Weihnachtsgeschenk finden können. Der **Bus** fährt 13.30 Uhr von Vitte, 13.50 Uhr ab Grieben und 17.00 Uhr wieder zurück.

Brot für die Welt

Beginnend mit dem Ersten Advent startet die Ev. Kirche in Deutschland die nunmehr 55. Aktion „Brot für die Welt“. Sie steht unter dem Motto „Land zum Leben – Grund zur Hoffnung“. Nach Berechnungen der Vereinten Nationen wäre es möglich, die gesamte auch entsprechend genutzt würde. Mit der Aktion soll insbesondere in Ländern Afrika, Asiens, Latein- und Südamerika die kleinbäuerliche, und nachhaltige Landwirtschaft gefördert werden. Auch wir sind aufgerufen, dazu einen Beitrag zu leisten, dass alle Menschen Anteil an Gottes guten Gaben haben.



Kirche zu Kloster am Weihnachtsabend,
Foto: Hiddensee Magazin / Frank Dehlis

Freundlicherweise hat Frank Dehlis, Herausgeber des Hiddenseemagazins, unserer Kirchengemeinde diese Aufnahme für die Herstellung unserer diesjährigen Weihnachtspostkarte zu Verfügung gestellt. Wir freuen sehr darüber und danken ihm.

Gerne können Sie diese Karte über das Pfarramt oder direkt in der Kirche in Kloster erwerben.